
     １２月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成３０年１２月２０日（木）  午前１０時から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 市川今朝則、三森智文・幡野勝彦・佐野千春・林正文 

出   席 

事務局員名 

加々美修、望月好也、宮澤健一、古屋雅章 

 

委員会書記 山﨑公誌 

議題及び議事の大要 

○議事 

（１）冬季休業中の生徒指導について 

教育長）資料に基づき説明。 

 

（２）１２月議会の報告について 

教育長）資料に基づき、質疑の内容について説明。 

委員）給食センターが稼働して以後、大きな課題等はないか。 

学校教育課長）大きなものは特にない。初期の段階で配送時の食器数の間違いが見られ

たが、改善されている。調理機械が新しくなったことにより、調理業者も慣れが必要で

あったが、慣れてきたことにより、献立の種類を増やせるようになってきた。また、議

員の質問につつじ幼稚園のエアコン設置があった。現在一部の部屋にはエアコンが入っ

ていないため、園で工夫しながら支障のないように対応している。今後の幼保無償化の

動向も踏まえながら慎重に検討していく必要がある。 

 

（３）平成３１年度主要事業について 

事務局・生涯学習課長）資料に基づき、主要事業の要望内容について説明。 

教育長）説明内容はあくまで、財政当局への要望内容であり決定内容ではない。後に議

題にある通り、今後、教育委員会として予算要望を行う機会があるのでそこで、教員委

員さんからも要望していただくことになる。 

委員）特殊建築物の点検とは何か。 

事務局）建築基準法の定めに基づき行う法定点検のことである。 

委員）電子黒板の整備はどれほどの規模か。 

事務局）各学校に一台ないし二台で、全体で 20台の予定である。 

委員）高速印刷機の導入について、費用の増加はあると思うが。 

事務局）月々のリース料、消耗品とも従来のモノクロ印刷機より上がる。学校ではカラ

ー印刷が必要かどうか検討し、無駄のない使用に努める必要がある。 



委員）後屋敷公民館の駐車場整備について、その内容は。 

生涯学習課長）現状の駐車場が手狭なため、後屋敷小学校南側の土地約 1,000㎡を、駐

車場として整備するものである。 

 

（４）平成３１年度当初予算市長査定について 

事務局）１月１６日（水）午後１時半から行うので委員の皆様の出席をお願いしたい。  

教育長）市長に対し、直接教育委員会の要望を届ける機会である。私から全体の説明・

要望のあと、教育委員さんが個々に発言いただけるので、ご協力いただきたい。 

 

（５）平成３１年度の授業日数について 

教育長）天皇陛下の即位に関連して、５月の連休等が変更になり、学校の稼働日数が今

年度と比べ４日間減となる。現状、法で定められた日数より多い日数を授業日数として

いることを考慮し試算したところ、３１年度は、今年度より長期休業を２日間短縮すれ

ば対応が可能であるので、３１年度はそのようにして対応したい。具体的な短縮方法は

学校現場の状況を踏まえて校長会で決定される。 

 

（６）統合型校務支援システムの導入ついて 

事務局）資料に基づきを内容について説明。県が中心となって、できる限り県下で統一

したシステム導入を検討している。先月、各市町村の負担割合について概算が示された

が、市町村の負担が重く、再検討が市町村から県に要請された。年内に参加への意思表

示をする必要がある。  

教育長）本日の新聞によると、県知事より県教育長に対し、校務支援システム導入にあ

たっては市町村の要望を踏まえた対応をとるようにとの発言があったようである。現

在、各市町村で検討しているが、山梨市では、県への要望に対する回答内容や他市町村

の動向を見守りつつ、意思表示を行う。 

 

（７）第２回生活・いじめアンケート集計結果について 

事務局・指導主事）資料に基づきを結果について説明。一学期に実施した第 1回アンケ

ートと比べ改善傾向がみられている。 

委員）アンケートは学校に来ている子供だけが対象か。また、対象の把握方法は。 

指導主事）学校での実施であるのでその通りである。アンケートは無記名であるが、回

答の内容等から、各学校では工夫をして対象を把握し、個別の児童・生徒への対応を行

っている。 

委員）いじめた側といじめられた側の意識の違いは。 



指導主事）いじめたと認識していなくても、受け手がいじめられたと認識しているケー

スもあるが、まずは、いじめたと認識している児童・生徒をなくす必要がある。 

委員）スマートフォンを持っている子供が増えてきており、持っていないと仲間に入れ

ないケースも出てきている。また、料金的な保護者への負担もあるのではないか。 

指導主事）動画を見せておくと子供が静かになるからと、保護者も頼っている部分もあ

る。料金的には、インターネットゲームの課金やデータ量の多い動画の視聴により、多

額の請求が来た事例があった。最近は保護者も対応しているようであるが、ネット依存

がいじめにつながるケースもあるので、使用モラルの徹底に努めていく必要がある。 

教育長）インターネット環境に関する問題は今後の教育現場の重要な課題のひとつであ

ると考えるので、さらに詳細な調査が必要かと思うので、検討していきたい。 

 

（８）平成３１年成人式について 

生涯学習課長）資料に基づきを内容について説明。１月１３日（日）午後１時半から市

民会館で実施するので委員の皆様の出席をお願いしたい。  

 

（９）その他 

 

 

次回 １月１６日（水）午前１０時から 

 

議決事項  

 

  

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 

 
 


